



## 0 - LA MAMA ROJA: MÁS QUE UN COLOR

A.A. García Ortega, G. Carbonell López del Castillo, E. López Banet, A.F. Jiménez Sánchez, F. Guzmán Aroca y D. Hernández Gómez

Hospital Clínico Universitario Virgen de la Arrixaca, Murcia, España.

### Resumen

**Objetivo docente:** Describir los hallazgos radiológicos (mamografía, ecografía y RM) y su correlación con la anatomía patológica de distintos casos con diagnóstico clínico de mama roja estudiados en nuestro hospital y revisar su diagnóstico diferencial.

**Revisión del tema:** La mama roja constituye un signo clínico de alarma llamativo, que puede ser causado por patologías muy diferentes, tanto benignas como malignas, locales o sistémicas. En nuestro hospital hemos estudiado múltiples casos con presentación clínica de mama roja, con diferente diagnóstico final, encuadrables en diferentes etiologías: maligna (cáncer de mama inflamatorio, cáncer de mama localmente avanzado y carcinoma epidermoide primario de la mama como patología muy rara). Infecciosa (mastitis, absceso). Cambios secundarios a tratamiento (por radioterapia). En todos los casos se realizó una historia clínica y exploración física detallada, así como mamografía bilateral y ecografía como pruebas diagnósticas. En algunos casos también se incluyó RM.

**Conclusiones:** La presentación de la mama roja es un hallazgo frecuente en la práctica clínica. Es muy importante correlacionar la historia clínica del paciente con los hallazgos radiológicos para un correcto diagnóstico diferencial que abarca tanto patología benigna como maligna.